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14 de marzo de 2024 
 
Hola, colegas: 
 
Nuestros ocho subcomités se reunieron por tercera vez el viernes 16 de febrero.  Recibiremos 
actualizaciones un poco más tarde hoy de los presidentes de nuestros subcomités.  La próxima 
ronda de reuniones del subcomité está programada para el martes 19 de marzo, de 10:00 a 1:00.  
¡Nos dicen que estas serán las sesiones finales!  Este es uno de los varios problemas que han 
surgido con SFACE. 
 
¿Recuerdan la moción adoptada en nuestra reunión del 18 de enero, la que decía que queríamos 
ver los montos de financiamiento asignados y gastados en cada Meta del LCAP y cada Acción 
dentro de esa Meta en nuestras presentaciones?  Bueno, ¿no lo saben?, estas cantidades en 
dólares brillaron por su ausencia en la presentación del LCAP dada por el Dr. Erik Elward.  
Entonces, nuestra colega, María Palma, volvió a presentar la misma moción, y de nuevo nuestra 
Comisión la aprobó.  ¿Adivina qué pasó? 
 
En nuestra reunión de planificación de la agenda el 27 de febrero, el Dr. Elward respondió a un 
correo electrónico que le había enviado unos días antes.  Nos informó que con respecto a 
nuestras mociones solicitando montos de financiamiento asignados y gastados para cada Acción 
dentro de una Meta LCAP: (1) No es posible proporcionar estos datos "granulares" ya que ahora 
estamos en la mitad de un año escolar y solo estarían disponibles después del 30 de junio; (2) 
estos datos no son recopilados por su departamento, la Oficina de Iniciativas Estratégicas; y (3) 
si nosotros, en el PAC, quisiéramos obtener estos datos, tendríamos que presentar una solicitud 
a través de la Ley de Registros Públicos de California.  Oh no, querida, así no es como funciona 
esto. 
 
El Dr. Elward dijo que si le enviaba un mensaje de correo electrónico pidiéndole a la Oficina del 
Asesor Jurídico General (OGC, por sus siglas en inglés) que me dijera si la información que nos 
dio refleja la posición del Distrito, se la pasaría a quien lo esté asesorando.  Yo lo hice, y él lo hizo.  
Ayer recibí una respuesta firmada por Antonio Plascencia, aunque leyendo este documento 
suena como algo que escribiría un abogado. 
 
Envié esta carta a todos los que tienen una dirección de correo electrónico, muchos de ustedes 
ya la han visto.  Una cosa que los padres podemos hacer cuando podemos ponernos en contacto 
unos con otros fuera de una reunión del PAC es recibir información útil que el LAUSD 
posiblemente no quiera que vea.  Si aún no estás en nuestra lista, no dudes en dejar tu nombre 
y dirección de correo electrónico en el chat.  Si estás aquí en la sala con nosotros, escribe tu 
información de contacto en una hoja de papel y pásamela. 
 
Vale la pena señalar aquí que DELAC, uno de nuestros dos comités hermanos, está 
experimentando el mismo problema que nosotros con la falta de datos de LCAP.  Sin embargo, 
para ser justos con el Dr. Elward, entiendo que no es un tomador de decisiones sobre este tema; 
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Solo está transmitiendo lo que se le ha ordenado que haga o, en este caso, que no haga.  Dicho 
esto, el Dr. Elward es la persona que está frente a nosotros en nuestras reuniones, por lo que, 
naturalmente, debemos dirigirle cualquier pregunta o inquietud sobre estas presentaciones de 
LCAP. 
 
En una nota relacionada, durante los últimos dos años, nuestro Comité ha recibido a los 
miembros de la Junta Directiva como invitados especiales en las reuniones.  Los administradores 
de SFACE, primero Diane Panossian y, más recientemente, Reina Díaz, se encargaron de informar 
a los líderes de la Junta sobre las fechas de nuestras reuniones, se comunicaron con el personal 
de la Junta y programaron a los miembros de la Junta para que se unieran a nosotros durante 
todo el año.  En cada uno de los cursos 2021-22 y 2022-23, recibimos a estos siete líderes, junto 
con el miembro de la Junta Estudiantil.  Al entrar en este año, entonces, naturalmente asumí que 
esta tradición de PAC, que ha sido muy apreciada no solo por nuestros miembros, sino también 
por los miembros de la Junta Directiva, continuaría en este año y más allá.   
 
Pueden imaginar mi sorpresa cuando, en una sesión de planificación de la agenda a principios de 
año, le pregunté al personal de SFACE cómo avanzaba este proceso.  Reina respondió que no se 
había contactado a ningún miembro de la Junta.  Esta respuesta sonó extraña, así que pregunté 
más.  Dado que nuestra Junta sabe quién soy, la mejor manera de asegurarse de que los 
miembros de la Junta fueran invitados era hacerlo yo mismo, así que lo hice.  Luego, hace unas 
dos semanas, Reina me envió un mensaje diciendo que SFACE ya no haría este trabajo y, además, 
dado que ya me había comunicado con la Junta, debería continuar haciéndolo por mi cuenta.  Lo 
único que SFACE haría ahora para apoyar este esfuerzo sería recibir información de mi parte 
sobre qué miembro de la Junta quería aparecer en cada una de nuestras reuniones, y enviar a su 
personal los datos de inicio de sesión de Zoom.  Esta decisión se tomó sin la cortesía de previo 
aviso, nada en absoluto. 
 
Este año, los tres comités de padres a nivel de distrito han experimentado varios conflictos con 
el personal, cuando en general este no había sido el caso anteriormente.  Si bien nosotros, como 
padres, no podemos saber lo que los líderes del LAUSD dicen sobre nosotros cuando no estamos 
en la sala, la conclusión ineludible es que alguien por encima de Antonio Plascencia está tomando 
las decisiones sobre cómo se manejarán nuestros comités. 
 
CAC, DELAC y PAC comparten muchas de las mismas preocupaciones sobre la forma en que los 
padres y las familias en todo el LAUSD se involucran, o no.  Dado que la gran mayoría de nuestra 
experiencia como padres y tutores en este Distrito proviene de las interacciones en las escuelas 
de nuestros hijos, cuando participamos en comités y otros grupos dentro del LAUSD, traemos 
con nosotros el recuerdo de cómo nos tratan en la escuela.  Cuando esta experiencia es negativa, 
queremos hablar de ello.  Si discutimos las preocupaciones con el Consejo Escolar, ELAC, el 
voluntariado, las conferencias de padres y maestros, lo sucia que está la escuela, o somos 
escuchados o no lo somos.  Cuando no nos sentimos comprendidos y validados, o dejamos de 
hablar de estas experiencias o seguimos hablando, cada vez más alto.  Entonces encontramos el 
PAC y nos damos cuenta de que estamos entre otros que nos entienden. 
 
Nuestro Comité Asesor de Padres tiene el mandato del Código de Educación de revisar el 
borrador del LCAP del LAUSD cada año y generar comentarios al respecto, y luego entregar estos 
comentarios al Superintendente para obtener una respuesta.  Debemos seguir defendiendo lo 



 3 

que necesitamos para hacer nuestro trabajo, ni más ni menos.  Después de haber sobrevivido 
diez años, esto es lo menos que puede hacer nuestra Comisión. 
 
En palabras de la antropóloga Margaret Mead: "Nunca dudes de que un pequeño grupo de 
personas reflexivas y comprometidas puede cambiar el mundo.  De hecho, es lo único que lo ha 
hecho". 
 
A su servicio, 
 
Paul Robak 
 
Presidente, 2023-24 
Comité Asesor de Padres del LAUSD 
Sitio web:  lausd.org/PAC 
Correo electrónico:  paulPACrobak@gmail.com 
Teléfono: 310-997-5588 
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